
学校始终坚持党的领导、加强党的
建设。在建校初期，胡大白就明确提出
“为国分忧，为民解愁，为社会主义现代
化建设服务”的办学宗旨，也积极寻求
建立党的组织，她说：“我要办的是一所
社会主义民办大学，培养的是社会主义
事业的建设者和接班人，必须有党的组
织作为思想和政治引领。”1994年 6月，
经上级党组织批准成立了党总支；1997
年5月，经郑州市委组织部批准，成立全
国第一个民办高校党委，她任第一任党
委书记。创办人胡大白“十年找党”的
故事传为佳话。

走进学校图书信息大楼二楼的党
建馆，首先映入眼帘的是这一段追寻精
神航标永不迷失的历程。陈展丰富的党
建馆，是学校始终高度重视党建工作的
浓缩。在学校里随便问起一位师生，他
们都能讲上几句胡大白董事长“十年找
党”的故事。

胡大白深情地说：党和国家领导人
多次指出高校党建是党的建设新的伟
大工程的重要组成部分，明确要求要把
党的建设贯穿高校办学治校全过程。
黄河科技学院自成立之日起，就牢牢把
握坚定的政治立场，牢牢树立跟党走的
理想信念，把牢青年大学生思想政治的
“安全阀”，为我国民办高等教育事业的
健康发展提供样本经验。
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黄河科技学院的心声：以高质量发展向建党百年献礼
近日，一曲《唱支山歌给党听》，响彻黄河科技学院的上空。近2000名师生聚集图书信息大楼南广场，

他们用深情的歌声、美妙的舞姿，献礼中国共产党成立100周年！
年逾古稀的董事长胡大白也身着盛装，来到师生中间，满怀深情地与大家一起高歌：唱支山歌给党

听，我把党来比母亲。黄河科技学院“十年找党”的故事在每一个人的心头久久回旋……
郑报全媒体记者 杨观军 通讯员 杨刚要

黄河科技学院的微信公众号小号“黄
大丫”就是学校量身打造的网络新媒体。
学校在党的重要会议期间主动策划，宣传
党的路线、方针、政策，平时学校通过报道
师生中优秀党员和先进分子典型事迹，树
立党员良好形象，用身边事影响身边人，
引导大学生有理想有追求、主动向党组织
靠拢。

“黄大丫”只是一个校级运营账号，
学校各院系都有新媒体运营账号和团
队，共同组成新媒体党建联盟，定期交
流推送优秀作品。以商学院的微信运
营团队为例，推出的新时代新青年、一
心向党等栏目，深受学生好评。各个

微信账号运营团队，都是以党员和入
党积极分子为主，他们思路活跃，行文
风格贴近同龄人。用新媒体促高校党
建，对运营团队来说本身也是强素质、
增才干的一种方式，其中一些优秀学
生一毕业就被媒体录用。除此之外，
黄河科技学院各大网络新媒体平台还
将聚焦校园中的真善美，传递校园正
能量，建立大思政意识形态新阵地。

一场疫情，一次大考，一堂大课。
学校抓宣传树典型，开展“把疫情当教
材，与祖国共成长”等主题教育活动，打
造疫情防控思政“金课”，广大师生接受
了深刻的思想洗礼，爱国热情空前高

涨，“四个自信”更加坚定。
忆往昔，风雨兼程，岁月如歌。看

今朝，百年华诞，风华正茂。
目前“学党史、强信念、育新人”党史

学习教育正在学校展开。由学校创作的
《一个老党员的真情告白》，情景复原式讲
述胡大白先生“十年找党”的感人故事；
河南媒体录制了艺体学部“1岁致敬100
岁”的党员采访活动；组织了“100名新党
员访谈100名老党员”活动，校党委中心
组已组织了7次集中学习，邀请包括河南
省委原书记徐光春等国内知名党史专家、
社会名人到校作党史专题报告4次，师生
反响热烈，影响较大。

高度重视党建工作，是
黄河科技学院取得成功
的根本之路，学校是全
国第一所成立党委的民
办高校

新时代大学生思想政治工作，关键是要契合大学生的特点
要从增强他们的认同感、参与感、归属感入手

为充分发挥基层组织战斗堡垒
作用，目前，建成 8个校级“样板党支
部”，纳米功能材料研究所党支部入
选第二批“全国高校党建工作样板支
部”并获评全国高校“双带头人”教
师党支部书记工作室，校产管理处党

支部入选“首批全省高校省级样板党
支部”。

学校荣获“全国教育系统先进集
体”“全国高校党建工作样板支部培育
创建单位”“全国五四红旗团委”“河南
省先进基层党组织”“河南省文明单位”

“河南省文明校园”“河南省高校三全育
人改革试点单位”等，多次在全国全省
高校党建、学工、思政等会议上作典型
发言，打造了民办高校党建思政品牌。

黄河科技学院基层党组织的作用
充分彰显，党旗在学校高高飘扬！

胡大白感慨地说：只有在抓好党建工作的前提下，民办高
校才能在正确的轨道上稳步前行，民办高等教育才能更好
地推动转型驱动，推进升级发展
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本报讯（郑报全媒体记者 李京
儒/文 丁友明/图）昨日下午，河南籍
奥运冠军孙甜甜来到郑州市疾控中
心预防接种门诊，进行新冠疫苗第二
剂次注射接种，并呼吁广大市民一起
为郑州市疫苗接种贡献“一臂之力”。

昨日在郑州市疾控中心预防接
种门诊接种现场，记者看到孙甜甜
接种的疫苗为安徽智飞的新冠疫
苗。“能接种疫苗是一件很幸福的
事，希望该打第二针的居民，及时按
照要求进行接种。”孙甜甜表示，“现
场大家接种有序，整个流程很顺利，
感觉很好。”

为避免群众在烈日下排队等
候，工作人员在门诊外面搭建了遮
阳棚，还给前来接种的市民发放小
扇子和风油精。该接种点还上线了
叫号系统，市民可以实时查看目前
排队人数，减少了等候时间。

考虑到上班族的工作时间，该
接种门诊还开设了延时服务，从早
上7点开始接种，中午“不打烊”，晚
上开放“夜场”接种服务，直到接种
完最后一名群众。

郑州市疾控中心门诊主任王潇
介绍，这次接种的疫苗是当天凌晨4

点才接到，处理完扫码入库等工作，
她回到家已经 5点多，洗了个澡稍
作休息后，7点之前再次赶到接种
点，把疫苗接种到群众身上。

“这样的生活已经是常态化了，
一周之内有三四天都是这样的工作
量。”王潇说，自开展全民接种新冠
疫苗以来，自己瘦了近 10斤，“尽管

很辛苦，但是我累并快乐着。全民
免疫屏障逐渐形成，我为自己能够
参加这项工作而感到骄傲。”

王潇同时提醒：“目前郑州市第
2针的疫苗量还是非常充足的，各接
种点接种工作平稳有序，市民积极
性也非常高，希望大家接到短信后
能够及时进行接种。”

郑州市新冠疫苗
累计接种910.588万剂次

本报讯（郑报全媒体记者 邢进）
记者从 6月 21日上午召开的“全省
疫情防控工作电视电话会议”上了
解到，截至6月20日24时，郑州市新
冠病毒疫苗累计接种 910.588万剂
次，其中，第一剂 569.7146万剂次、
完成率 113%，第二剂 340.8727万剂
次、完成率 69%。6月 18日，郑州市
第二剂接种 57.1万剂次，再创单日
接种最高。全市上下齐心协力，全
力以赴，加快构筑免疫屏障，持续巩
固来之不易的防控成果。

据了解，郑州市坚持把疫苗接
种工作作为疫情防控的重要抓手，
作为一项重要的政治任务加压推
进，不断加快疫苗接种进度，提高接
种率。各级党委政府全面负责接种
目标人群的组织工作，一把手亲自
抓。卫健系统负责疫苗接种的调
配、接种实施和安全管理。各行业
主管部门根据各自的职责，加强联
动，做到生产、配送、经费和信息4个
有力保障。街道办事处、社区充分
发挥组织动员作用，保障好本辖区
目标人群，全面提高接种效率，多方
协作推进接种工作。

奥运冠军孙甜甜喊你一起“苗苗苗”
郑州市第二针新冠疫苗充足

昨日下午，奥运冠军孙甜甜接种新冠疫苗


